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SECRETARIA DE PLANEJAMENTO 

 

REVISÃO PLANO DIRETOR PARA O PERÍODO DE 2027 – 2036  

PARTICIPAÇÃO POPULAR 

MENSAGENS RECEBIDAS ATRAVÉS DO SITE 

PERÍODO: 16/01/2023 ATÉ 30/05/2025 

Transcrição das mensagens recebidas no período de 16/01/2023 até 30/05/2025 através do site: 
https://www.praiagrande.sp.gov.br/planodiretor/revisao/FacaSuaPropostaOnline.asp. 

 

Tema 1 – Agenda 2030: 
 

1. "Iluminação e mobilidade." 

2. “Propostas para promover direitos das pessoas com deficiência no município: 1) 
Educação inclusiva e capacitação de professores. 2) Acessibilidade urbana, 
melhorando calçadas e transporte. 3) Emprego inclusivo e parcerias com empresas 
locais. 4) Ampliar serviços de apoio e reabilitação. 5) Incluir pessoas com deficiência 
na política. 6) Campanhas de sensibilização contra o preconceito. 7) Acesso à 
informação em formatos acessíveis. 8) Parcerias com organizações e instituições. “ 

3. “Ajudar nas diversão para russa divercificadas. “ 

 

Tema 2 – Assistência Social: 
 

1. "Educar mães para salvar seus filhos. " 

2. "Mais pontos de atividades físicas." 

3. “Que haja acompanhamento de assistente social, ao menos, em cada bairro junto às 
psicólogas para que diminua a violência doméstica. ” 

4. “Programa Conviver - Ampliação da dotação orçamentária dos serviços; Passeios e 
eventos. “ 

5. “Programa Conviver - ampliação da dotação orçamentária passeios e eventos. “ 

6. “Desenvovimento de um nucleo de incentivo a moradores de rua aprender uma nova 
profissão. ” 

7. “Ampliar espaço físico do CREAS com adequação das salas para que garantam o 
direito ao sigilo profissional. Ampliar o atendimento nos Centros Dias da pessoa idosa 
e Pcd (numero de vagas, equipamento e serviços disponibilizados). Atender as 
especificações da Residencia Inclusiva. Criar uma Instituição de Acolhimento que 
possa receber a família (crianças, adolescente, adulto) sem separa-los. ” 
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Tema 3 – Cultura: 
 

1. "Criação de uma linha de fomento municipal para apoio à realização de projetos 
culturais realizados por trabalhadores e trabalhadoras de cultura residentes na cidade." 

2. "Criação de espaços multiuso para a realização de ações Culturais, formativas e de 
difusão cultural, em diferentes pontos da cidade." 

3. "Criar um edital para utilização dos espaços culturais da cidade por munícipes 
trabalhadores e trabalhadoras de cultura." 

4. "Deveria ter mais PICs e CAFEs pois os que tem fica longe para muitos moradores e 
por essa razão não conseguem matricular os filhos para uma melhor formação." 

5. “Investimento étnico cultural para que moradores consigam contribuir com suas 
culturas. ” 

6. “Mais Teatros, Museus, Programas Culturais etc.” 

7. “Mais acesso a atividades publicas como cinema e teatro. ” 

8. “Aulas de dança gratuita na cidade para pessoas de baixa renda. ” 

9. “Deveria existir mais eventos sociais culturais. E esses tais eventos deveriam ser mais 
expostos ao público. ” 

10. “Mais oficinas tematicas para dependentes quimicos sairem da drogas. ” 

11. “Mais cinemas.”  

12. “Criar o Vale-Cultura para pessoas em vulnerabilidade financeira para ter acesso a 
livros, teatro, shows... ou criar um programa para garantir de 3% a 5% das vagas do 
PDA em dias de evento. ” 

 

Tema 4 – Defesa Civil: 
 

1. “Eu acho que poderia ter mais policiamento de noite nas orlas da praia porque 
infelizmente ocorre muitos assaltos e violências. ” 

2. “Criar uma Comissão Multidisciplinar Permanente (profissionais que atuem na base e 
não necessariamente chefias) para atuar em situações de Calamidades. Que sejam 
continuamente capacitados e saibam suas funções, os recursos e equipamentos 
disponíveis. Adequar o atual Plano de Contingência especialmente no que tange a 
zoonoses. ” 
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Tema 5 – Desenvolvimento Urbano: 
 

1. "Criar mais ações de desenvolvimento urbano no bairro Maracanã, principalmente na 
orla da praia que se encontra bem deficitária de comércio. Minha sugestão seria atrair 
mais eventos para o bairro (arenas de verão, quiosques, parques,etc). O Maracanã é 
um bairro que está se desenvolvendo bastante com novos empreendimentos 
residenciais e moradores, porém atualmente a prefeitura não está criando quaisquer 
atrativo para o local, mesmo estando bem próximo a mesma." 

2. "Devemos investir mais na iluminação da cidade trocando as iluminação amarela por 
branca que clareia bem melhor e aumentando a potência das lâmpadas como exemplo 
as cidades vizinhas também olhando a orla da praia bem com a própria praia iluminada 
pois irá fomentar o comércio local e aumentar a circulação de pessoas. Os turistas 
estão pedindo muito banheiros fixo na praia poderíamos pegar como exemplo a cidade 
de Santos mesmo que fosse cobrado seria bem visto." 

3. “Gostaria que tivessemos uma melhor iluminacao na cidade. ” 
 

4. “Estabelecer no PD o Coeficiente de Aproveitamento Mínimo nas áreas mais 
infraestruturadas e adensadas da cidade (Canto do Forte até Ocian), para viabilizar a 
aplicação dos Instrumentos do Parcelamento, Edificação e Utilização Compulsórios 
(PEUC) e posterior cobrança de IPTU Progressivo no Tempo nos imóveis que não 
cumprem a Função Social da Propriedade, conforme EC, para direcionar a ocupação 
plena das áreas com infraestrutura e evitar pressão sobre as áreas de preservação 
ambiental. “ 

5. “Estabelecer já no Plano Diretor (e não em lei específica como diz o art. 141 do PD 
vigente) além do CA mínimo, Coeficientes de Aproveitamento básico e máximos, para 
cobrança de Outorga Onerosa do Direito de Construir, com destinação a fundo 
municipal: 50% para aplicação em execução de habitação de interesse social e 50% 
para execução de projetos de desenvolvimento urbano. “ 

6. “Incluir no Plano Diretor o instrumento da arrecadação de imóveis abandonados 
previsto no artigo 1276 do Código Civil. Antes o instrumento não era aplicável por não 
existir parâmetros para indicar o abandono por parte do proprietário, mas a Lei 
13.465/2017 estabeleceu no §1° do art. 64 que o aba ndono fica presumido quando o 
proprietário, cessados os atos de posse sobre o imóvel, não pagar o IPTU por cinco 
anos. O instrumento está em aplicação em Santos. “ 

7. “1-Tto o PEUC qto a arrecadação de imóveis abandonados possibilitarão a ocupação 
total das áreas com infraestrutura onde existem imóveis vazios em processo de 
especulação imobiliária ou abandonados. Já a outorga pode ser usada para construção 
e melhorias urbanas na cidade, que apresentou crescimento populacional de 30% e foi 
a cidade com maior n° de unidades construídas. Como  a PG está recebendo a 
população migrante de Santos, é necessário prever recursos e condições para adequar 
esse adensamento. “ 

8. “2-As áreas com ocupação irregular aumentaram na cidade e tendem a aumentar ainda 
mais, com o deslocamento da população de menor renda de santos para a praia 
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grande. Por isso faz sentido ocupar as áreas vazias dentro dos bairros já adensados e 
com infraestrutura. “  

9. “Incentivar fachadas ativas nos novos empreendimentos residenciais. O modelo em 
execução no momento vai fazer com que a cidade vire um grande paredão de garagens 
sem vida e sem vitalidade urbana. Caso o CA mín, bás e máx sejam incluídos, isso 
pode ser incentivado incluindo as áreas de fachada ativa como não computáveis, ou 
com outros incentivos urbanos e fiscais. Se a PG não direcionar o tipo de urbanização 
amigável com o pedestre, vai ficar cada vez mais perigosa. “  

10. “1. Conforme os principais pensadores urbanistas atuais (ex: 
https://caosplanejado.com/como-legislacao-impede-uma-boa-arquitetura/) o recuo é 
uma proposta negativa para o desenvolvimento urbano, especialmente por criar ruas 
pouco interativas e com menor permanência de cidadãos - sendo este um aspecto 
importante para o sentimento de segurança. Desta forma, propõe -se a revisão com a 
finalidade de excluir a obrigatoriedade de recuo frontal de casas, prédios urbanos e 
templos religiosos. “ 

11. “2. Plantio de árvores frutíferas em parques. Requer-se a inclusão de instrução para 
que, em parques públicos, seja estabelecido o plantio exclusivo de plantas frutíferas, 
com a finalidade de servir tanto para o desenvolvimento ambiental, como de 
complementação alimentar do cidadão. “ 

12. “3. Enterramento de fios. Requer-se a discussão e o estabelecimento de meta para, no 
prazo deste plano diretor, ocorrer o enterramento de fios em toda a cidade. A fiação 
aparente é um dos principais problemas de urbanização, rompendo a linha de visão 
dos cidadãos, desprestigiando a arquitetura urbana local e trazendo uma ideia caótica 
ao ambiente. “ 

13. “Asfaltamento de ruas que ainda não tem. “ 

14. “Mais disponibilidade de atividades recreativas de modo geral. “ 

15. “Mais iluminação nas ruas.” 

16. “Limpeza Urbana tem que melhorar muito na Praia Grande.” 

17. “Predios mais baixos ,acredito estar desordenado cada vez prédios maiores ,menos 
áreas verdes e consequência calor maior. ” 

18. “Gostaria de saber se e possivel abrir a av castelo branco na mirim aquele trecho dos 
predios pe na areia porque ai sim fica mais viavel para transitar na cidade. ” 

19. “Em virtude do alto índice de aluguéis rotativos sem que haja regulamentação e 100% 
de sonegação de impostos, sugiro que se crie uma modalidade que assista o locatário, 
como por exemplos ter serviços básicos, tespeitar a higiene pública, ter manutenção 
do imóvel e  respeito em concomitância às leis municipais, sobretudo ao recolhimento 
de impostos pertinentes à atividade.” 

20. “Sugerimos revitalização da Praça Prudente de Morais na Vila Tupi, localizada próximo 
aí túnel 10 entre a Marginal e a Kennedy. Atualmente terreno onde moram homens em 
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situação de rua, ocorrendo descarte de entulhos. Acreditamos que atualizando a 
arquitetura para questões atuais, como espaço Dog, pista de caminhada, parque para 
crianças, poda e remoção de algumas árvores visando dar luz ao local, moldes Praça 
em frente à Igreja São Judas Guilhermina. ” 

21. “Mudar a iluminação dos postes dos bairros lado praia de luz amarela para luz branca, 
pois a sensação de segurança aumentaria muito. A luz amarela ilumina muito pouco, 
deixando o ambiente inseguro e desconfortável de andar à noite. Como exemplo: uma 
lâmpada Branca de 40w emite em média 3 mil lúmens (fluxo luminoso), enquanto a 
amarela de 40w emite apenas 600 lúmens, gastando a mesma energia. A iluminação 
das ruas está diretamente ligada à segurança da população. ” 

22. “O Bairro do canto do Forte esta cada vez com mais edifícios de grande porte, o temor 
e que não vejo infraestrutura para o Bairro suportar tamanha densidade demografia nos 
próximos anos. Sabemos a necessidade de crescimento, mas junto com esse vem 
diversos fatores como violência, falta de serviços básicos(agua,energia,etc),estamos 
tendo essa preocupação? ou estamos somente vendo lado financeiro e interesse dos 
oligopólios de construtoras?” 

23. “Acho que poderiam ter Chuveiros na orla da praia, para se lavar depois de sair da praia, 
como tem geralmente na orla de outros municípios.” 

24. “Chuveiros para se limpar na orla da praia. Após um dia de praia, é muito satisfatório jogar 
uma água doce no corpo. Poderiam ter chuveiros na orla para se limpar.” 

25. “Criação de um Deck de madeira espelhado no deck do Portinho no canal do final da 
Praça do Parque Linear Onde se localiza um poste com câmera de monitoramento e fica 
algumas pessoas pescando Pescadores não há necessidade de autorização pois não 
haverá desmatamento apenas da área que já se encontra em terra e pedra fazer na beira 
do final do canal um Deck de madeira para virar Mais um ponto turístico da cidade na qual 
as pessoas possam pescar ali Como já existe a pesca forma de lazer no samambaia.” 

26. “Chuveirinhos na praia iguais aos de Santos.” 

27. “Plano de cata bagulho”.  

 

Tema 6 – Educação: 
 

1. "Precisamos ter um Campus Universitário na cidade (universidade Federal ou 
Estadual), presencial, para acolhimento dos estudantes residentes." 

2. "Implantar Universidades estaduais ou Federais na Praia Grande." 

3. "Afetividade na educação infantil. Dinâmicas socioemocionais, formação continuada 
para profissionais sobre desenvolvimento infantil, como evitar a violência infantil nas 
creches." 

4. "Precisamos urgentemente de mais escolas, a demanda vem aumentando já faz alguns 
anos, a maioria das escolas estão com 3 períodos, prejudicando a qualidade de ensino, 
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temos escolas pequenas que não tem nem quadra, tendo que dividir quadra com outra 
escola, outro problema grave assumir o sexto ano nessas escolas junto com o 
fundamental I, o espaço físico abala a qualidade de ensino e a saúde dos funcionários!" 

5. "Acho que as escolas deveriam ter uma enfermaria para atendimento básico, para o 
caso de alguma criança passar mal ou para primeiros socorros, pois em alguns casos 
não tem como esperar o responsável da criança." 

6. "Deveria ter mais escolas com Complementação Educacional, é um programa muito 
bom para nossas crianças e muitos não tem acesso pela distância." 

7. "Contratação de novos professores para projeto de substituição na ausência do 
professor regente, ar condicionado nas salas de aula para bem estar e melhor 
aprendizagem dos alunos, professores específicos da área de arte para ensino básico, 
volta dos estagiários de informática, redução do número de alunos por sala 
(principalmente nas salas de alfabetização) , construção de novas escolas para que 
não exista mais horário intermediário." 

8. "Melhorar o orçamento da educação." 

9. "Que as escolas instalem ar condicionado nas salas de aula, mantendo também a 
manutenção para o perfeito funcionamento dos ventiladores e lousas digitais, assim 
como a internet. Como no passado, as escolas deveriam manter de forma presente os 
Professores assistentes, visando cobrir imediatamente a eventuais faltas dos 
Professores titulares. Salutar que o orçamento para as escolas sejam atualizados e 
corrigidos de acordo com as despesas, evitando se a falta de verbas para as despesas 
básicas." 

10. "Contratação de novos professores / projeto para substituir qdo necessário, 
Contratação de estagiários para informática, Reduzir o número de alunos por sala, 
principalmente nas classes alfabetizadora, Contratação de professores de arte do 
Fund.I. Ar condicionado nas classes." 

11. "Que todas as salas estejam dotadas de ar condicionado e que todos os aparelhos 
tenham as suas devidas manutenções preventivas. Não só os ar condicionados, mas 
também as Lousas Digitais. Que em todas as escolas tenham profissionais 
especializados das mais variadas áreas como: Psicólogos, Dentistas, médicos, entre 
outras especialidades escolhidas pela comunidade. A fim de facilitar o acesso à saúde." 

12. "Educação para mães." 

13. "Escola integral." 

14. "Contratação de professores projeto ( para substituições na escola, assim não 
sobrecarrega outras salas). Ar condicionado nas salas de aula.Volta dos estágios ou 
poente para as salas de informática. Redução no número de alunos em sala de aula, 
principalmente em salas de alfabetização, 36 alunos é humanamente impossível ter 
uma qualidade no ensino. Manutenção nos equipamentos e reforma na escola quando 
precisar e não somente para o plano diretor ou quando alguma autoridade comparecer 
na escola." 
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15. "Falta alguns ajustes nas salas de aulas." 

16. "Professores de projetos, ar condicionado, com a manutenção preventiva." 

17. "Proposta de contribuição financeira para professores que ensinam no reforço ou 
oferecer verba para cursos de alfabetização sendo escolha do professor o curso." 

18. "Apesar do ensino médio ser obrigação do Estado, Praia Grande poderia ser inovadora 
e ter ensino médio municipal." 

19. "A cidade cresce cerca de 7 mil nós habitantes anuais conforme estatística da 
prefeitura, e não temos investimento do Estado com novas unidades Escolares para 
atender os nossos jovens no Ensino Médio, toda vez que vamos cobrar isso vem a 
justificativa que essa demanda tem que ser questionada ao Estado! Moramos na 
cidade, pagamos IPTU, e desde 2006 o Estado não fez uma nova Escola em nossa 
cidade, e quem cobra?" 

20. “Aumento do quadro de psicólogos da Secretaria de Educação. Criação de um projeto 
com psicopedagogas (os). ” 

21.  “Que haja educação complementar para jovens em fase escolar em período posterior 
ou anterior às aulas diariamente: esportivo, artístico e profissionalizante. ” 

22. “Departamentos públicos com placas fotovoltaicas. Propõe-se a meta para que a 
prefeitura, no período deste plano diretor, instale energia verde em todos os seus 
facilities, contribuindo com a redução de gastos fixos e contribuindo com o ecosistema.” 

23. “Fim do ensino integral. ” 

24. “Investir na educação. ” 

25. “Investir mais na educação. ” 

26. “Professores melhores. ” 

27. “Uma maneira de melhorar a educação talvez seja se adaptando ao estilo dos alunos. 
Por exemplo, um Grêmio Estudantil pode ser criado para representar os alunos e tornar 
as aulas mais agradáveis e beneficentes de maneira educativa. Nem todas as decisões 
irão agradar a todos, mas criar novos atalhos para alcançar os alunos e reforçar a 
educação de maneira agradável pode ser uma boa alternativa. ” 

28. “Criar oficinas para transmissão de conhecimentos em gestão aos jovens em idade de 
inicio do primeiro trabalho, tais como Gestão da Qualidade ISO 9001; Gerenciamento 
de Projetos; Planejamento Estratégico, Empreendedorismo e outros. ” 

29. “Gostaria que houvesse uma escola de ensino fundamental II municipal próximo a 
escola Thereza Magri. ” 

30.  “Educação ambiental nas escolas.”  
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31. “Horário mais diversificado , pra que as crianças possam estar no mesmo horário e não 
mudando de acordo com a série de estudo, maiores campanhas de cidadania dentro 
da escola , esportes, e incentivo a. Cultura.”  

32. “moro em Praia Grande há 24 anos nesses anos todos vejo o crescimento e 
desenvolvimento ano a ano , está cada vez melhor com uma qualidade de vida incrível 
mas ... é preciso melhorar na educação com mais capacitação para a formação de 
nossos jovens tendo cursos de inglês nas escolas municipais não só o básico, mas 
curso que levam o jovem a poderem entrar numa universidade de qualidade , com mais 
chance de estudos para lá na frente encontrarem uma direção profissional de 
qualidade.” 

33. “Ar condicionado em todas as escolas municipais.Melhoria na acessibilidade para 
pessoas com deficiência (a maioria dos elevadores das escolas estão 
quebrados).Atividades externas em TODAS as Complementações Educacionais (a do 
bairro Cidade da Criança não tem e a justificativa da SEDUC é que a escola é longe. 
Absurdo).Capacitação de todos os servidores das Unidades Escolares com maior 
frequência.Extinção do 3° período das escolas, com a construção de novas unidades.”  

34. “Retorno das faltas abonadas para TODOS OS SERVIDORES, e não apenas 
professores e EDIJ’s. ” 

35. “Valorização do servidor com plano de carreira para todos. ” 

36. “Mais universidades públicas e privadas.”  

37. “Gostaria de um apoio para que minha filha cadeirante pudesse ir e vir com segurança 
p universidade em Santos. Já que em Praia Grande não temos universidade que tenha 
Psicologia. No Ensino Médio ela contou com ajuda da prefeitura e conseguia ir e voltar 
da escola com ônibus escolar municipal. Já pra universidade não vejo o transporte 
público como um modo seguro de ir e vir ainda mais para uma pessoa com limitações 
físicas. ” 

38. “Maior controle quanto aos materiais escolares, uniformes entre outras ferramentas 
necessárias para o educando. Durante a greve dos servidores ocorreram inúmeras 
denuncias quanto ao desvio e mal uso desses materiais, precisamos cuidar do bom uso 
do dinheiro publico e conciliar o inicio do ano letivo com a chegada do material. 
Planejamento é tudo! ” 

 

Tema 7 – Emprego, Renda e Desenvolvimento Econômico : 
 

1. "Oportunidades." 

2. "Pesquisa de campo para novos empregos." 

3. "A Cidade precisa ajudar a desburocratizar a instalação de microempreendedores que 
querem montar em garagens de residências para auxiliar na renda familiar, onde temos 
um tremendo número de pessoas que são barradas com exigências de documentação 
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exigindo desmembramento de garagens, AVCB e etc... Creio que a municipalidade 
perde e a população também com falta de sensibilidade em ver e distinguir os 
microempreendedores diferenciando os dos comércios de grande porte e a quem 
cabem essas exigências." 

4. “Criação de taxa ambiental no município, que deverá ser pago pelas construtoras, e 
que sejam revertidas de forma que beneficiem os setores de meio ambiente, saúde, 
educação e habitação - Projeto de TCC Etec de Praia Grande – Adm. ” 

5. “Criação de taxa ambiental no município, que deverá ser pago pelas construtoras, e 
que sejam revertidas de forma que beneficiem os setores de meio ambiente, saúde, 
educação e habitação - Projeto de TCC Etec de Praia Grande – Adm.  “ 

6. “Criação de taxa ambiental no município, que deverá ser pago pelas construtoras, e 
que sejam revertidas de forma que beneficiem os setores de meio ambiente, saúde, 
educação e habitação - Projeto de TCC Etec de Praia Grande - Adm. “ 

7. “Implementação de escolas para que as mães chefes de família consigam trabalhar em 
periodo integral. ” 

8. “Maiores oportunidades de emprego para jovens aprendizes, pois não há muitas vagas 
onde todos têm o mesmo direito, sempre beneficiam aqueles que possuem uma menor 
renda, fazendo com que outros não tenham a chance de ter o primeiro trabalho. “ 

9. “Em suma, prover auxílios congruentes a reformas trabalhistas adeptas a 
acessibilidade empresarial, ajustando e proporcionando acesso a programas intuitivos 
de inclusão e oportunidades de trabalho. ” 

10. “Oficinas de arte para as pessoas aprender uma profissão. ” 

11. “Devemos iluminar a nossa Praia como é nas cidades Vizinhas São Vicente e Praia 
Grande isso fomenta o comércio na avenida da praia desenvolve emprego e renda. 
Agora com a implantação dos Banheiros Público Definitivo tudo pensando no turismo 
que hoje e a principal fonte de renda da cidade.” 

12.  “Vcs fazer planos de melhoria no samambaia fazer feirinha como lojas artesanal e 
lanche para esse lado do samambaia.” 

13.  “Fazer fechamento do canal do samambaia fazer lojas de artesanato e lanche.” 

14. “Gostaria de sugerir para melhorar a economia da cidade é atrair indústrias, centros de 
distribuição de grandes empresas, universidades estaduais ou até mesmo federais para 
gerar renda e a população não depender apenas do comércios e serviços em gerais 
aumentando assim o número da habitantes.” 

15. ”As feiras de artesanato poderiam abrigar os expositores da feira itinerante que tem 
produtos muito interessantes e de ótima qualidade.”  

16. “Parceria com a CDL e a Associação Comercial de Praia Grande para direcionar vagas 
de emprego.” 
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17. “Acredito que uma excelente forma de atrair mais empresas e moradores para 
desenvolver nossa cidade, seria por meio de redução de impostos (iptu), a praia grande 
está no top 10 cidades com maior iptu do Brasil, acredito que é possível reduzir esse 
iptu sem reduzir os benefícios que a prefeitura entrega. Por exemplo, automatizar 
processos da prefeitura, para reduzir custos e tempo, modernização da iluminação 
pública pará redução de despesa elétrica, reduzir possiveis alugueis da prefeitura. ” 

18. “Precisamos de uma área industrial maior, isolada e com terrenos mais baratos, 
precisamos incentivar a industria em nossa cidade, não podemos depender apenas do 
turismo e do setor de serviço concentrado no boqueirão. ” 

19. “Precisamos de uma área industrial maior, isolada e com terrenos mais baratos, 
precisamos incentivar a industria em nossa cidade, não podemos depender apenas do 
turismo e do setor de serviço concentrado no boqueirão. ” 

20. “Criação de uma parceria com Associação da parada do orgulho LGBT e pat de Praia 
Grande para criação de uma cota de emprego de vagas de emprego para lgbts e 
também no curso qualifica PG com a maioria das vagas destinada com uma parcela de 
cota para comunidade LGBT. ” 

 

Tema 8 – Esporte: 
 

1. "Reorganizar o Projeto Navega SP com melhores equipamentos e aulas de manutenção 
das embarcações. Reativando a oficina de manutenção das embarcações através de 
aulas de carpintaria náutica, laminação em fibra de vidro, manutenção em casco de 
polímero e etc." 

2. "Atualmente temos apenas 2 pontos com piscina para aulas de Natação,1 próximo da 
prefeitura - Mirim e 1 no centro de esporte e lazer na Tupi Deveria ter um terceiro no 
inicio da cidade para os munícipes que moram no Canto do forte, Boqueirão, Tude 
Bastos e outros bairros próximos poderem se matricular." 

3. "Academia Comunitária." 

4. "A secretaria de esportes promover um convênio com as universidades da cidade para 
oferecimento de bolsas de estudos para Atletas que representam Praia Grande em 
Competições estaduais e nacionais." 

5. "Viabilizar estudos de desenvolvimento de parceria público privada para viabilizar apoio 
da iniciativa privada aos atletas em relação a material esportivo de competição." 

6. “Ter mais campo de futebol. ” 

7. “Implementar esportes interescolares em todas as escolas. ” 

8. “Sugestão de bebedouros ou pontos de hidratação nas diversas praças esportivas.” 
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Tema 9 – Habitação Social: 
 

1. "Deveria dar oportunidades de moradia não só para baixa renda como também média 
renda e aposentados. Pois os idosos não irão com mais de 60 anos investir 30 anos 
para pagar um imóvel, poderia fazer um aluguel social para 3° idade, dando condições 
de vida digna a quem vivel para construir o que muintos hoje usufrua." 

2. “Sou Corretora de Imóveis, gostaria de ajudar nos cadastros. “ 

3. “Moradia digna e com acessibilidade aos idosos +60.Com aluguel social e casas em 
todos os bairros da cidade. ” 

4. “Construção de novas Cohabs estruturadas na zona 3. ” 

5. “Regularização fundiária, porquê é tão moroso, já que na regularização teremos mais 
contribuição orçamentária, através dos novos IPTU, além de evitar construções 
desgovernada?” 

6. “Criação de cota para pessoas lgbts adquirindo suas casas com mais facilidade Pois é 
um grupo vulnerável que tem muita dificuldade de conseguir emprego e muitas das 
vezes não tem oportunidade por isso deve-se haver essa cota para a comunidade LGBT 
para ter a sua casa própria.” 

7. “Sugiro que haja mudança no serviço de regularização de imóvel na secretária de obras 
e que exista um canal de auxilio aos moradores durante o processo. Não poderia ter 
processos como o meu que já dura 21 anos e 07 meses.” 

 

Tema 10 – Gestão Democrática, Desburocratização e H umanização: 
 

1. “Garantir estancias de participação comunitária, entre elas a Casa dos Conselhos, 
convidar e querer que a população participe das reuniões. Ouvir a população por meio 
de uma "Prefeitura Itinerante", aproximar a família da escola, promover capacitações 
para a população sobre politicas publicas por meio das Associações de bairro. ” 

 

Tema 11 – Lazer: 
 

1. "Precisamos de um espaço de lazer e atividades físicas pras nossas crianças, jovens e 
adultos como os outros bairros de nossa cidade." 

2. “Projeto de construção na Orla ou próximo dela . Sendo piso terreo pra estacionamento. 
1⁰ piso um aquario , 1 cinema e area gourmet. 2⁰ piso espaço kids com jogos infantis e 
brinquedos e espaço teen com jogos eletronicos e de mao como ping pong, malha , etc. 
3⁰ piso todo envidracado com pinturas a mao , de artistas locais , com visao 360 ⁰ com 
telescópio, lunetas e teto tipo piramides , pista de gelo.” 

3. “Criar trilhas/parques na área de mata que está dentro da cidade. ” 
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4. “Gostaria que a Praça Elizeu Xavier ganhasse brinquedos infantis como outras praças 
da cidade pois assim, alem de um lical de lazer para as crianças, ha mais fluxo de 
pessoas no local que hj fica bem deserto, facilitando a criminalidade no local. ” 

5. “Que a praça Eliseu Xavier receba brinquedos infantis. (Parquinho) o que aumentaria o 
movimento e monitoramento do local, possivelmente diminuindo a criminalidade, e 
roubos na local. ” 

6. “Readequação da praça ELISEU XAVIER, com PLAY GROUD, EQUIPAMENTOS DE 
ACADEMIA AO AR LIVRE, propiciando lazer para as CRIANCAS, ADULTOS E 
IDOSOS e também com isso aumentar a frequência de pessoas e diminuindo a 
frequência de usuários de drogas, desocupados e delinquentes. ” 

7. “Construir uma plataforma de pesca na divisa da área do exército na praia do forte, ou 
na praia da Guilhermina. “ 

8. “Uma pista de patins , pois só tem um pedaço no forte e fica muitas crianças utilizando 
para outros esportes. “ 

9. “Lazer e bem clássica como o turismo as duas estão bem interligados, mas no lazer o 
bairro do melvi precisa urgentemente de uma praça igual a da nossa cidade vizinha 
Santos, o saudades daquele lugar era magnífico.A área na rua que eu resido no final 
da avenida professora Heleny Rosa na parte de mata fica perfeito para essa praça para 
as crianças e adultos, até sonhei com ela toda fechada em volta e só aberta em horários 
das 05:00 as 01:00 enormes brinquedos e área de exercícios. “ 

10. “Sobre o lazer eu quero agradecer pelo o que tem feito pela nossa cidade, e o esporte, 
vem sendo muito boa e crescendo aos poucos. ” 

11. “Implementação de um parque para caminhadas, com áreas de lazer e espaço culturais 
na quadra central do antigo campo da aviação, último espaço com potencial e tamanho 
para este fim, ao invés de ser utilizado para especulação imobiliária. ” 

12. “Gostaria que o novo plano diretor implantasse uma lei para que os ambulantes de praia 
não tomasse a parte da área da areia com as cadeiras respeitando o direito dos 
munícipes e turista de colocarem seus guardas sol em qualquer lugar .Pois são eles 
que pagam os IPTU. ” 

13. “Gostaria de propor mesinhas de jogos de Dominó e damas na orla da praia para os 
aposentados com cobertura. ” 

14. “Gostaria que houvesse um espaço onde as crianças e adultos tivessem acesso a 
cursos, musicalização, esportes e lazer. Devendo assim haver horários antes ou depois 
da escola.” 

15. “Brinquedos para crianças menores em todos os parques da cidade. Em especial ao 
Parque da cidade, com brinquedos quebrados, sem uma sombra pras crianças.” 

16.  “Mais vagas atividades esportivas as crianças. Mais escolas. Conserto dos parques na 
beira praia. ” 
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17. “Construção de áreas de lazer nos bairros Princesa, Cidade da Criança e Jd. Alice. ” 

 

Tema 12 – Meio Ambiente: 
 

1. "Convidar especialistas na área e tb.a população, incluindo os turistas, a trazer 
alternativas para pôr fim ao problema da manutenção das praias limpas. 
Por exemplo: usar atividades lúdicas para informar e instruir crianças e adultos sobre 
as consequências dos impactos do lixo na água e do lixo deixado na areia, o uso do 
cigarro, som, animais na praia, entre outros. 
E se necessário, punir severamente." 

2. "A cidade no Código de Postura a exigência de uma porcentagem do imóvel em área 
verde, mas na prática não acontece! Eu desafio em qualquer um desses condomínios 
que estão sendo construído em nossa cidade que me mostrem? Sendo assim gostaria 
de ressaltar a importância dessas áreas pois todo o terreno é impermeabilizado, suas 
calçadas e ruas... Assim o solo não absorve mais a água da chuva, as pessoas não 
plantam mais árvores e sofremos com alagamentos sobrecarregando a tubulação de 
esgoto..." 

3. "Inclusão na prática como obrigatoriedade fazer parte do currículo escolar o tema meio 
ambiente. Trabalho na educação há 27 anos e justamente o setor que mais desperdiça 
água, energia, material escolar, material de limpeza e alimentos e justamente onde 
deveria ter uma conscientização. Lamentável isso. " 

4. “Ter no mínimo 36m² de área verde conforme preconiza a OMS. E isso na área urbana, 
com árvores como a chapéu de sol, de copa alta e larga, e não só palmeiras e coqueiros 
com finalidade decorativa. ” 

5. “Penso em estimular de alguma fora, os proprietários de terrenos a plantar ou manter 
uma árvore. Pois todas as construtoras de porte grande estão detruindo todo espaço 
de terra e arrancando as árvores para sua obra. SANTOS já se encontra assim 
totalmente de pedra, nossa cidade pode mudar seu quadro. Será um diferencial da 
nossa região e quem sabe outras cidades futuras copiam essa idéia. Adote uma árvore! 
” 

6. “Quanto as obras arranha céu na orla acabando com o sol na areia da praia.... podendo 
ter uma lei com multa e bloqueio aos construtores, pois o sol é também nossa atração 
turistica e sem ele a praia acaba cedo. Essa é a minha opinião podedo ter limite de 
altura para zona 1. “ 

7. “É investir mais e incentivar o plantio de árvores, com o objetivo de trazer benefícios 
que as áreas verdes mais densas oferecem. Além do trabalho realizado pela prefeitura, 
é oportuno criar um mecanismo de incentivo para que a população contribua com essa 
plano em benefício próprio. A proposta é criar um abatimento estruturado nos impostos 
- IPTU, ISS, etc - aos que se proponham ao plantio de árvores, de acordo com um 
regramento mínimo. “ 
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8. “Políticas públicas com ajuda de empresas privadas. Arrecadação de ração em troca 
de ingressos. “ 

 
9. “Faltam Árvores nos bairros, sugiro que a prefeitura incentive os moradores que tem 

espaço disponível na sua calçada a plantarem com orientação e fornecimento das 
mudas pela pela secretaria do meio ambiente. Na praia, triplicar a quantidade de 
coqueiros ou outra árvore que seja adequada ao solo. Obs, comecar pela triste, 
desamparada e esquecida Guilhermina. “ 

10. “Eliminar o despejo de águas pluviais na praia. O despejo causa mal cheiro, poluição 
da água e uma péssima imagem para a cdade.” 

11. “Em relação a limpeza das praias 1-Campanha de conscientização em relação ao lixo 
descartado na areia 2-Maior fiscalização do lixo jogado na areia 3-Aplicar muita a todos 
que jogarem lixo 4- exigir através de contrato que os carrinheiros limpem o local onde 
vão servir seus alimentos Assim como os restaurantes fazem 5-O descarte em local 
próprio 6-prefeitura fornecer caçambas de cor diferente para o lixo ser reciclado As 
atuais laranja ficam para o lixo orgânico e as novas poderiam verdes. “ 

12. “Se não cuidarmos das limpezas das praias Nossa cidade vai se acabar Nosso Oceano 
vai se acabar Não há meio ambiente sem o mar Por isso por favor muita campanha de 
conscientização e multa em quem não se conscientizar. “ 

13. “Precisa de Mais meio de colheita de lixo, novos modos de descartar o lixo sem poluir 
o meio ambiente, e ensinando desde de cedo para no futuro consegui não poluir o 
mundo. ” 

14. “Ter mais sestas de lixo , e sinalização de lixo para o público, principalmente nas praias 
e fiscais de monitoramento para aqueles que joga os lixos em locais indevidos , 
principalmente em lugares turísticos como a praia .” 

15. “Maior fiscalização na mata do Xixova onde sido construído casas noturnas com shows 
até altas horas.Tirando o sossego .Caso não haja mais fiscalização corre risco das 
matas serem tomadas por essas construções. ” 

16. “Constatamos o aumento sem critério do uso de churrasqueiras onde não existe critério 
ou regras para seu uso e também que já foi compravado cientificamente, que a 
produção de fumaça e os odores são cancerígenos se inalados com certa frequência. 
O que era para ser um passa tempo passou a se tornar um problema de saúde. Não 
encontrando legislação específica que regulamentasse tal prática, sabendo também 
que esse assunto ecmotivo de desavenças entre vizinhos sugiro que seja criado uma 
lei para tal. ” 

17. “Primeiro quero agradecer pela oportunidade. Praia Grande é uma cidade em constante 
expansão, acolhedora, porém eu gostaria de dar uma sugestão com relação à 
expressiva emissão de fumaça de cigarro, observei muito no bairro Guilhermina que 
existe um grande número de fumantes, até mesmo na escola municipal os funcionários 
que trabalham com as crianças saem pra fumar e voltam com resíduos de fumaça. 
Gostaria que a gestão estivesse olhando pra questão ambiental deste fato.” 
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18. “Projeto para controle de pombos nas praias. Os Pombos alimentados pelos próprios 
frequentadores das praias, proliferam, o que aumenta o índice de doença. Sabemos 
que esta ave causa uma séria doença nas pessoas, através de suas fezes. Necessário 
um projeto de controle de dissiminação dessas aves. Não tenho conhecimento de 
nenhum projeto de zoonose para eliminação que ao meu ver é uma praga que causa a 
doença já comprovada a CRIPTOCOCOSE, que é a aspiração dos fungos Cryptcoccus 
neoformans.” 

19. “Proponho que seja criada uma lei municipal, uma vez que não temos, sobre o uso 
indiscriminado de churrasqueiras. Vejo pessoas fazendo churrasco na praia, na 
calçada, nas divisas dos imóveis, causando problemas aos vizinhos. Além do mais já 
foi constatado cientificamente que a emissão dos gases do carvão e da carne causam 
problemas respiratórios, pulmonar e até cancerígenos. Uma vez que temos um 
crescente uso dessa prática, seria de bom grado requer uma normatização urgente. ”  

20. “Volta do caminhão tirar entulho das ruas com conscientização da população não joga 
lixo no chão. “ 

21. “Uma vez que os barraqueiros usam e ocupam a faixa de areia, e ganham muito com 
as vendas, nada mais justo que serem totalmente responsáveis pela limpeza na faixa 
ocupada. Devem fornecer sacolas aos clientes e orienta los a recolher o lixo após sua 
saída , e os mesmos têm que se responsabilizar pela limpeza da sua área de 
ocupação.” 

22. “Precisamos implementar uma lei mais atuante com respeito a esses proprietários de 
imóveis que aluga suas casas para temporada, sem limite de pessoas, fazendo muito 
barulho com som altíssimo incomodando inclusive moradores. Sugestão efetuar uma 
multa e cobrar junto com o IPTU.” 

23. “Tema: Lixo na areia da praia.- criar contrapartida com os carrinhos de praia, onde no 
seu espaço da areia que eles usam sejam responsáveis pela limpeza ao redor.- limpeza 
da.prefeitura durante o dia. Justificativa de manhã às vezes a maré está baixa e quando 
caminho tem vários microlixos na areia próximo a água... Quando os funcionários vão 
a noite a maré já encheu e levou todo esse lixo.- lixeiras mais próximas dos guarda 
sóis- conscientização no pedágio sobre o descarte correto do lixo.” 

24. “Limpeza no município”.  

 

Tema 13 – Mobilidade Urbana: 
 

1. "Manutenção dos Abrigos de ônibus. " 

2. "Abrigos de ônibus." 

3. "O Bairro Anhanguera precisa de uma área para colocar a feira livre, pois ainda está na 
rua, atrapalhando moradores e fluxo de veículos causando muitos transtornos aos 
moradores com a feira em suas portas principalmente dia de domingo onde as pessoas 
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querem dormir até mais tarde por ser suas folgas, e com a feira tem que acordar cedo 
pra tirar seus veículos da garagem e não podem nem receber visitas..." 

4. “Readequação ou solicitação para que os munícipes nivelem as calçadas, todas 
desniveladas. Principalmente IDOSOS e CADEIRANTES e DEFICIENTES visuais, são 
obrigados a andar pela rua para reduzir as quedas. ” 

5. “Devido a grande concentração de idosos(idôneos) porem são pessoas com dificuldade 
de mobilidade que tem muita vontade de irem até próximo ao mar Poderia ser feito 
passarelas com corrimão feitas de madeira (reciclada)porém rentes a areia Eles andam 
mas não tem forças suficiente para irem sozinhos até o mar Pois a fofurisse da areia e 
o seu peso são obstáculos para eles, que não têm forças nas pernas suficientes para 
vencerem esses obstáculos. “ 

6. “Criação de bolsões de estacionamento. ” 

7. “Estamos com falta de estacionamento na região, principalmente em finais de semana.” 

8. “Precisamos rever essa lei das calçadas pois aqui no bairro da vila caiçara existem 
muitos predio que invadiram a calçada para complemente de rampa de acesso ao 
pedrio. ” 

9. “Quanto a avenida nossa senhora de Fatima precisa ser revista, a mobilidade dos 
pedestres precisa de uma ilha mais larga para evitar de andar em plena avenida. ” 

10. “Precisamos de uma base fixa na avenida nossa senhora de fatima.” 

11. “Acesso aos cadeirantes por meio de cadeira anfíbio e monitores em todas as praias.” 

12. “Hoje existe um trânsito na expressa sul , causando um caos na entrada e saída da 
cidade , penso que deveria haver um interesse e planejamento de aumento da rodovia 
e melhoria da expresso , melhoria de ônibus exigências de ar condicionado nos ônibus 
mais acessíveis a todos os bairros , o VLT.” 

13. “Remodelar as placas com nomes das ruas d forma q fique visível aos turistas e 
munícipes”   

14. “Implantação de via de serviços na na faixa de areia da praia, junto do calçadão. “ 

15. “Precisamos de um projeto de vlt, com urgencia. Para reduzir custo de transporte dos 
trabalhadores e reduzir o tempo de gasto dos trabalhadores nos trânsitos do horário de 
pico. O ideal é um vlt ligando com são vicente, para que os estudantes consigam ir para 
as faculdades de santos e para os trabalhadores do porto de santos. “ 

16. “Alinhamento da rua com caimento para reduzir empossar de água e evitando mosquito 
da dengue.” 

17. “Ônibus mais modernos com vidros que não sejam de formato de janela para abrir seja 
aqueles vidros compridos e que hajam tomadas USB e que tenham no mínimo três 
portas e que sejam largos para acomodar bem a população que não para de crescer 
de preferência a mudança de empresa para a empresa que comprem e usem ônibus 
da Caio da marca Caio. ” 
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18. “Inserção de catracas para migrar o intermunicipal para o Municipal fazendo a 
entregação por catraca nos terminais do de Basto itatico sem a necessidade de estar 
tendo que pagar dentro do ônibus dentro do terminal assim as pessoas entraram pela 
porta de trás agilizando a mobilidade perca de tempo e a inserção de Totens de 
carregamento de celular espalhados pelos terminais da típlitude da enquanto as 
pessoas esperam os ônibus nas linhas com mais cadeiras confortáveis sem que use 
aquelas d concreto.” 

19. “Criar condições para travessias seguras e com estudo de pontos estratégicos na 
extensão da Via Expressa Sul. Atualmente as passarelas não estão em pontos 
favoráveis, sem iluminação adequada e pouca segurança. As passarelas devem ser 
construídas com elementos vazados para saber que está atravessando, deve ter 
câmeras. ” 

 

Tema 14 – Mudanças Climáticas: 
 

1. “Energia elétrica. Propõe-se o estabelecimento de um incentivo simbólico 
(exemplificativamente, de 10%) no IPTU para imóveis com sistema de energia 
fotovoltaica. A cidade pode lançar-se como "referência na geração de energia verde" 
com incentivos para cidadãos na geração de energia elétrica sustentável. ”  

2. “Sabemos através de um dos poucos PhD em clima, que reside na Capital, que todo 
movimento em torno do clima é uma imposição da ONU/OMS, para subjugar as nações. 
E nosso Brasil está sendo a bola da vez. A prefeitura bem que poderia convidar este 
professor para uma palestra em nosso município. “ 

3. “Plantar árvores para aumentar sombra na ciclo beira mar e incentivar plantação na 
frente de cada casa para ruas mais frescas e mudar não estouram a calçada. ” 

 

Tema 15 – Políticas Inclusivas – Gênero, Raça, Reli gião, Cultura, Idade, Condição 
Socioeconômica, etc.: 
 

1. "Prioridade de atendente,mais escolas polo,e diálogo com os professores com o aluno 
incluso." 

2. “Treinamento de Libras (Linguagem Brasileira de Sinais) para os Servidores Públicos 
que trabalham com atendimento ao público. Sou servidora da cidade na Saúde, estou 
fazendo o curso para poder me comunicar com os surdos, e gostaria que os meus 
colegas de trabalho tivessem o incentivo e oportunidade para também se interessarem 
por libras, para comunicar com os pacientes. A política de inclusão dos Surdos é 
necessária e ficaria muito feliz se a Prefeitura fornecesse esse tipo de treinamento. ” 

3. “Precisamos interligar tudo isso em eventos junto com lazer e gêneros e religião, não 
só na praia mais sim em outros lugares, as políticas inclusivas precisam abrir espaços 
em outros lugares, praia grande conta com espaços pequenos, mesmo o do sitio do 
campo. “ 
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4. “Tornar todos os espaços e eventos públicos acessíveis aos surdos através da Lingua 
de Sinais. “ 

5. Deveriam pensar mais nas crianças autistas da cidade,está faltando um prédio para 
essas crianças fazerem terapia,falta vagas especiais nas ruas disponibilizando no 
município para podermos parar os carros,já que são crianças que não aceitam 
esperar,e desconto no IPTU,são deficientes intelectuais,nós pais pagamos muitos 
impostos,pagamos plano de saúde para ter um atendimento correto,e não temos 
nenhuma ajuda do governo. 

6. “Desconto no IPTU para pessoas que tem Deficiência intelectual.” 

7. “Criação de uma casa igual ao estilo da casa do artesão só que seria em formato de 
Museu da diversidade com a exposição mensais dos eventos LGBT da cidade. Acervo 
fotográfico das semanas das diversidades, das 7 edições da Parada LGBT, das edições 
da feira cultural, das edições do miss e mister Praia Grande gay, ações de saúde a 
comunidade LGBT, ações sociais a público vulnerável LGBT, as edições do drag 
revelação Praia Grande, sarau da diversidade, do transformismo e arte drag na cidade 
etc.” 

 

Tema 16 – Saneamento Básico - Água e Esgoto: 
 

1. "Com relação ao saneamento básico - esgoto no bairro Maracanã é necessário verificar 
juntamente com a Sabesp se realmente a rede de esgoto está separada da rede de 
águas pluviais, pois nota-se principalmente nos finais de semana nos canais da praia 
que fazem o descarte da água pluvial (principalmente na região das comportas no 
calçadão, um mau cheiro de esgoto proveniente de ligações clandestinas que devem 
ter no sistema." 

2. “Mais limpeza com a questão dos esgotos.” 

3. “Com crescente aumento populacional e de imóveis no município, tem-se ouvifo muito 
e eu mesmo dou um caso, que a pressão da água diminuiu muito causando dificuldades 
no recalque para a caixa d'água. Precisamos de uma melhor e mais eficiente rede 
hídrica para o município. ” 

 

Tema 17 – Saneamento Básico - Drenagem: 
 

1. “Na avenida marquesa de santos nao consta tubulação para construção de novas boca 
de lobo (bueiro) todas as vezes que é pedido via ouvidoria a resposta é que não consta 
tubulação para drenagem de águas pluvias sendo que a rua a varias casas seria 
necessário esta incluso essa obra de drenagem no plano diretor pois é necessário pois 
a varias casas e condomínio na via e ainda consta uma igreja e um salão de festa e a 
via nao tem drenagem para poder construir mais boeiros.”  
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Tema 18 – Saneamento Básico - Resíduos: 
 

1. "Vários microlixos na praia. Criar parceria/responsabilizar os carrinhos da praia para 
que depois que quando acabar o expediente na praia rastelem o espaço que foi 
utilizado. Disponibilizar lixeiras na faixa de areia. Fiscalizar e multar." 

2. “Limpeza das Ruas tem que melhorar. ” 

3. “Limpeza da cidade precisa melhorar. ” 

4. “Aumentar o número de contentores de lixo nos espaços de grande movimento.”  

5. “Não sei se seria , nesse item, mais aqui gostaria de dizer sobre a limpeza urbana , 
julgo que deveria haver um serviço semana de limpeza pública pelo menos uma vez 
por semana !!! Que nas prais ou esse aumento do tamanho das lixeiras e na areia 
estímulo a coleta de seu próprio lixo , tendo locais adequados pra depósito do mesmo 
!tipo caçambas ou mesmo lixeiras !” 

6. “Munícipes, veranistas e turistas deixam seus resíduos nos cruzamentos e na calçada 
desrespeitando as regras da prefeitura. Meia fiscalização, orientação e eventual multas 
aos reincidentes pois isso afeta diretamente a criação de insetos peçonhentos, 
parasitas e roedores, pir pura falta de respeito e indisciplina das pessoas, por isso 
fiscalização , orientação e multa. ” 

 

Tema 19 – Saúde: 
 

1. "Especialidades médicas infantil e exames com mais agilidade." 

2. "Contratar designer Gráficos para fazem artes para nosso hospital central." 

3. "Minha abordagem de trabalho, é a acupuntura sem agulhas. Ajudando nas questões 
que estão relacionadas ao estado emocional, psicológico e físico. Profissionais da área 
tanto da saúde, quanto da educação podem aprender e também aplicar em pacientes 
e alunos. A terapia serve em tratamento como traumas, vícios, ansiedade, depressão, 
pânico, Transtorno obsessivo compulsivo (TOC), TDAH, Autismo entre outras." 

4. "Pensando no bem estar físico e mental pós pandemia dos alunos, professores e 
comunidade sugiro projeto de Yoga nas escolas." 

5. "Acho que precisa primeiro ter a prevenção. Moro aqui a mais de 6 anos e nunca fui 
consultado por uma agente de saúde. Melhoria nos usadas dos bairros. Mais médicos." 

6. "YOGA." 

7. "Na minha opinião tem que se investi mais na saúde básica do município, infelizmente 
pra você passar no médico nas usafas você precisa de motivo de doença, pra 
mascarem uma consulta com médico que demora no mínimo 1 mês pra maís, e depois 
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dos médicos vem a demora pra fazer exames ou consulta com algum especialista 
específico que pior ainda. O hospital irmã Dulce também tem que ter sua área de 
oncologia pro munícipes assim como acontecer em santos, e não fica a mercê só da 
fila do Cross." 

8. "As Farmácias dos UPA fecham a noite, onde muitos que passam por atendimento não 
conseguem pegar medicação após esses atendimentos na madrugada, vale lembrar 
que muitos desses pacientes trabalham durante o dia... Creio que seria de grande valia 
a ampliação do atendimento nesse período, e outro ponto são as Farmácias das Usafas 
que sempre faltam técnicos, e algumas abrem tarde...Temos 30 Usafas que são 
excelência no atendimento! Parabéns PG!" 

9. "Construção de nova Usafa entre as Usafas Real e Caiçara." 

10. "Construção de nova Usafa entre a Usafa Mirim I e Maracanã." 

11. "Construção de nova Usafa entre a Usafa Ocian e Mirim I." 

12. "Reforma e ampliação da Usafa Mirim I." 

13. "Construção de novo Centro de Especialidades Odontológicas." 

14. "Reforma e ampliação ou mudança para outro local maior da Usafa Tupi." 

15. “Implantação no SUS e/ou USAFAS ou mesmo clínicas fo Sus especializadas no 
atendimento de TERAPIA INTEGRATIVA para acrecentar no atendimento psicológico, 
físico e familiar para população carente e sem acesso pelo custo trazendo benefícios. 
A busca por alternativas é crescente e a cidade pode ser pioneira na região da baixada 
santista. ” 

16. “Gostaria de propor a criação e disponibilização à população de um banco de sangue 
municipal. Hoje, o munícipe que deseja doar sangue ou medula tem de se deslocar até 
Santos ou Cubatão, e agora que nossa cidade dispõe de novos espaços de 
atendimento à saúde (novo PS Central, hospital IGESP, reforma no Irmã Dulce, etc.) 
creio que haja demanda, estrutura e espaço disponíveis; promovendo assim o aumento 
do engajamento da população para este nobre ato que salva vidas. “ 

17. “Praia Grande precisa urgente investir na saúde para que ela seja de primeira 
qualidade, quando falamos de Saúde aqui, perdemos de 0 em tudo, aqui tudo é 
extremamente complicado na área da saúde, sem contar a falta de experiências dos 
médicos as maioria as vezes as enfermeiras sabem mais que os médicos, sem contar 
a falta de educação em geral na rede pública.Praia Grande cresce em alta escala então 
invista grande nisso, vejo a nossa cidade vizinha com grandes hospitais e qualidade no 
atendimento. “ 

18. “Incluir o Atendimento Primário da Saúde Visual nas USAFAs com o Profissional 
Optometrista.” 

19. “Acho que o munícipe pudesse passar na usafa perto da sua casa. ” 

20. “Mais assistência. ” 
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21. “Investir na infraestrutura dos hospitais públicos e postinhos. Fazer campanhas para 
cuidar da saúde mental e disponibilizar acesso gratuito para todos os residentes do 
município, para terem consultas, terapias e tratamentos com profissionais da área de 
saúde mental, como psiquiatras e psicólogos. ” 

22. “Investimentos em infraestrutura de saúde, expansão do acesso a serviços médicos, 
promoção de hábitos saudáveis por meio de campanhas educativas e apoio à pesquisa 
médica para o desenvolvimento de tratamentos mais eficazes.” 

23. “Precisa de mais postos de saúde, realizações de parcerias publicas privadas, 
contratação de prestadores de servisos, agendamendo de consultas e atendimento 
individualizado/especializado. ” 

24. “Precisamos de mais hospitais. ” 

25. “Mais hospitais, para acabar com as filas, e diminuir o desemprego. ” 

26. “Investimentos em infraestrutura de saúde, expansão do acesso a serviços médicos, 
promoção de hábitos saudáveis por meio de campanhas educativas e apoio à pesquisa 
médica para o desenvolvimento de tratamentos mais eficazes. ” 

27. “Há 19 práticas integrativas e complementares no SUS, gostaria de sugerir a 
implementação destas práticas nas USAFAS, como um tratamento auxiliar a prevenção 
de doenças, principalmente as de ordem emocional que influenciam sistemicamente o 
corpo humano provocando um desequilíbiro em sua homeostase. Em geral os 
tratamentos clinicos tem a propriedade de identificar patologias e prescrever os 
tratamento farmacos, mas também seria ideal que fossem indicadas as terapias de 
ambito aintegrativas.” 

28. “Boa tarde, como que a gente pode resolver os problemas de pessoas com 
necessidades especiais, como Lúpus, fibromialgia. Artrose, digo , ter uma carteira pra 
andar de ônibus, pegar filas preferenciais dentre outro. ” 

29. “Obrigada por permitir que possamos contribuir. Praia Grande é uma cidade em 
constante crescimento e acolhedora. É notável onúmero expressivo da população de 
fumantes, que sofrem com doenças relacionadas ao fumo, vocês já fizeram pesquisa 
sobre o quanto isso sobrecarrega o setor de saúde da cidade? Mas também existe um 
grande número de fumantes passivos, tais como crianças com problemas respiratórios 
e outros. Seria muito interessante políticas voltadas aos fumantes.” 

30.  “Gostaria que houvesse mais de um dentista em todas unidades. Um dentista para 
cada equipe de saúde da família e não apenas um dentista somente na maioria das 
unidades. É um serviço de “porta aberta” que demanda de bastante tempo em cada 
consulta. Atualmente é uma demanda muito grande para poucos profissionais.”  

31. “Para saúde contratação de mais funcionários, abertura de mais vagas sus no hospital 
Irmã Dulce bem como mais vagas de UTIs,  mais ambulâncias no município, pois a 
demanda está alta seja das ambulâncias do SAMU bem como as de remoções, 
construção de mais uma Base SAMU no bairro vila Sônia com duas ambulâncias SAMU 
básicas, treinamento aos funcionários da usafas, pois não sabem atender ocorrências 
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que ocorrem dentro das mesmas, dependendo sempre do SAMU, plano de 
manutenções das ambulâncias. “ 

32. “Ventiladores suficientes para as escolas e creches para todos os alunos da rede 
pública municipal e estadual,incluindo uma boa alimentação e mais cuidados com os 
bebês e crianças que ficam em creches período integral que é das 7 da manhã até as 
17 horas.” 

33. “Usafa no bairro Cidade da Criança. ” 

34. “Alguma instituição para doação de sangue.” 

35. “Dengue”.  

 

Tema 20 – Segurança Pública: 
 

1. "Que os profissionais de seguranças do trabalho e ou aos enfermeiras(os) municipais 
fazerem testes anti drogas para os policiais de nossa segurança para saírem para a 
rua; principalmente os noturnos." 

2. "Equipamentos." 

3. "Plano de fiscalização, punição com multas no iptu, cpf e RENAVAM para perturbação 
do sossego com som alto em residências e automóveis, leis e fiscalizações que sejam 
realmente eficazes, principalmente em casas de veraneio e na zona 3." 

4. "Todos os túneis da cidade deveria ter uma viatura da guarda ou da PM Pois os crimes 
que ocorrem na orla da praia e zona 1 e 2, tendo viaturas nos túneis já iria inibir 
meliantes que saem da terceira zona cometer crimes do lado praia." 

5. “Conforme reunião com secretário de segurança pública Craveiro e secretária da 
educação Cida, entreguei uma parte do abaixo assinado que criei solicitando melhorias 
na segurança das escolas e arredores. Implantação de detectores de metais,inclusive. 
Treinamento dos professores e funcionários em caso de invasão nas escolas e 
situações de risco. ” 

6. “A segurança publica já é boa mas para melhorar fazer rondas mas rotineiras em bairros 
com pouca estrutura e baixa iluminação. ” 

7. “Seria necessário colocar no plano diretor sobre rondas e base comunitaria movel da 
gcm na area de lazer do campo 13 de maio onde por ser uma área publica onde consta 
campo de futebol, praça e parquinho para as crianças esta muito abandonada e ainda 
estão danificando aa coisas e pra fazer manutenção custa dinheiro sendo que se 
tivesse uma vigilancia 24hrs nao estaria acontecendo tanto vandalismo.” 

8. “Aumento de frota, pra melhor segurança aos bairros, estamos muito vulneráveis.” 

9. “Está faltando segurança pública, deveria ter mais rondas da GCM por todos os bairros 
e base da GCM também”. 
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10. “Mudar a iluminação dos postes dos bairros lado praia de luz amarela para luz branca, 
pois a sensação de segurança aumentaria muito. A luz amarela ilumina muito pouco, 
deixando o ambiente inseguro e desconfortável de andar à noite. Como exemplo: uma 
lâmpada Branca de 40w emite em média 3 mil lúmens (fluxo luminoso), enquanto a 
amarela de 40w emite apenas 600 lúmens, gastando a mesma energia. A iluminação 
das ruas está diretamente ligada à segurança da população. ” 

11. “Tenho notado a crescente e constantemente prática de uso de caixas de som, uso de 
drogas e pessoas cozinhando na faixa de areia da praia. Por isso necessitamos de uma 
equipe designada somente a fiscalização da orla pela GCM e mais rigor na detecção 
desses problemas. ” 

12. “Rondas ostensivas e preventivas nas zonas 2 e 3. Ronda escolar diária nas entradas 
e saídas de TODAS AS UNIDADES ESCOLARES. ” 

13. “Implantação de Centros Comunitários nos moldes da proposta do Ministério da Justiça 
e Segurança Pública. Os Centros Comunitários são um bem essencial à sociedade, 
posto que vêm responder as necessidades das famílias e comunidade de uma área 
geográfica em que os serviços públicos destinados a cultura, lazer, esportes, entre 
outras demandas são escassos ou de difícil acesso para a comunidade. Caso a 
sugestão não contemple a pasta apontada, solicito o redirecionamento. ” 

 

Tema 21 – Tecnologia, Inovação e Cidades Inteligent es: 
 

1. "Criação de uma plataforma online para registro de reclamações e sugestões da 
população." 

2. "Parcerias com empresas de tecnologia para a criação de projetos inovadores." 

3. “Semáforos inteligentes. Propõe-se o investimento para a implementação, no período 
deste plano diretor, de todos os semáforos da cidade, com a finalidade de implementar-
se tecnologia de mobilidade urbana para a otimização do fluxo de carros, bicicletas e 
transeuntes. “ 

 

Tema 22 – Turismo: 
 

1. “Desenvolver mais atrações turísticas no bairro Maracanã (quiosques, arenas de verão 
e infraestrutura)." 

2. “Acho que deveríamos fazer umas campanhas no verão para turistas. “ 

3. “Implantar chuveiros e sanitários (não químicos) em toda extensão da orla da praia. “ 

4. “O Turismo precisa ser bem maior na cidade, olhando uma cidade vizinha a nossa, que 
faz grandes eventos e feiras gratuitas e shows gratuitos, Praia Grande deve incentivar 
isso também, sei que já tem grandes eventos de shows e festa da tainha, mas não é 
esses que eu falo, precisamos investir em lugares diferentes para shows de cantores 
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locais e feiras de café, vinho, cachacaria, queijos, festas místicas e área da beleza que 
é o meu ramo, Praia Grande precisa de lugar grandioso e harmonioso. “ 

5. “Praia Grande precisa urgente investir no turismo com grande foco, igual Curitiba, ter 
vários lugares diferentes com ônibus o dia todo circulando e levando as pessoas em 
todos os destinos da cidade de passeios, se paga uma unica passagem e desce em 
várias paradas a passeio.Precisa investir alto aqui na cachoeira do melvi fazer um ponto 
não como é mas sim com visitas desses ônibus para os turistas. “  

6. “Mais conscientização aos turistas que nossa cidade deve ser respeitada assim como 
seus moradores.Eles acham que aqui é propriedade deles e fazem todo tipo de 
derespeito com a natureza ,trânsito e moradores da cidade. ” 

7. “Boa tarde, a exemplo da Cidade de Nova York nos EUA, sugiro que se proiba a prática 
de locação temporária em Praia Grande como por exemplo a prática de locação por 
aplicativos como o Airbnb que vem csusando bastante transtorno não só lá como aqui 
também. Com isso visa-se regulamentar a prática de turismo legal em nosso município 
que é bastante precária e prejudicada pela prática ilegal do mesmo. ” 

8. “Nossa cidade tem carência de uma rede turística hoteleira e de pousadas para atender 
o turista de fato, esse que vem para participar e deixar dinheiro no Município. Isso que 
temos hoje não é turismo, é locação indevida e rotativa de imóveis muitos sem 
estrutura, sonegam impostos, degradam a imagem do município e emporcalham a 
cidade causando a má fama da cidade. ” 

9. “À exemplo de outros municípios praianos, defendo a criação de uma taxa para os 
turistas de um dia, pois chegam cedo, ocupam as melhores vagas nas proximidades da 
orla, não consomem pois trazem mantimentos da sua origem, deixam toneladas de lixo 
no calçadão e na faixa de areia e não pagam os impostos que pagamos, por isso acho 
justo que se crie uma taxa de permanência para esse tipo de turista. Esse modelo é 
utilizado inclusive emboutris paises, portanto amplamente já discutido e aceito. ” 

 

Propostas recebidas através de outros locais (email  e instagram): 
 

1. “Bom dia, tudo bem? Existe algum projeto ref implantação de carregadores p carros 
elétricos?? Pergunto , pois tenho carro eletrico e todos os meses, preciso ir p Praia 
Grande p visitar meus pais na Praia da Aviacao. Acabei de trocar o meu carro por um 
Volvo e sei do interesse da Volvo Brasil na ampliação dos pontos de carregando no 
litoral. Seria interessante entrar em contato c eles p acertarem a parceria. O q acha? 
Muitas pessoas estão comprando carros elétricos, muita gente vai p Praia Grande e 
acaba voltando p suas cidades de guincho , pois não conseguem recarregar! É triste! 
Vamos transformar a Praia Grande, vamos incentivar uso de veículos elétricos. 
Obrigada pela oportunidade. ” 

2. “Prefeita, boa noite. Flórida precisa de implantação de academias públicas ao ar livre. 
Construir uma praça pública. Incentivar uma rede de mercado a se instalar no bairro. 
De um modo geral para todos os bairros projetos sociais. Oferecer mais aulas gratuitas 
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de ginástica e dança para terceira idade. Quadras esportivas, centro de recreação para 
todas as idades. Quem sabe um Sesc. ” 

3. “Replanejamento do centro de Praia Grande, visando melhorar a qualidade da cidade 
começando pelo centro.” 

4. “Av. Pres. Costa e Silva: Problemas Principais: Após eu visitar a Avenida Pres. Costa 
e Silva notei uma falta considerável de arborização, calçadas sujas ou visualmente 
desagradáveis, poucos bicicletários, fiação exposta o que incomoda o olhar, falta de 
lixeiras além da priorização de veículos automotores ao invés de meios mais 
sustentáveis como andar a pé, transporte público ou andar de bicicleta.” 

5. “Av. Pres. Costa e Silva: Problemas Secundários: Falta de pontos turísticos que vão 
atrair pessoas para a avenida, falta de criatividade na arquitetura e urbanização tendo 
faróis " sem graça", cobertura/telhado que não cobre toda a calçada além de ser 
visualmente feio visto de longe além de haver mais prédios que são tediosos de se ver, 
além de alguns estarem em estado de abandono.  

6. “Av. Pres. Costa e Silva: Expandir mais as calçadas visando aumentar o deslocamento 
a pé.” 

7. “Av. Pres. Costa e Silva: Reduzir as pistas de duas para uma pista para justamente 
colocar um VLT (Veículo Leve sobre Trilhos) ao meio da avenida senão um BRT (Bus 
Rapid Transit).” 

8. “Av. Pres. Costa e Silva: Colocar uma ciclovia ao lado conectando com a ciclovia já 
existente do calçadão. ” 

9. “Av. Pres. Costa e Silva: Reformar a calçada visando o conforto e o deslocamento 
seguro do pedestre. ” 

10. “Av. Pres. Costa e Silva: Refazer leis visando serem mais rígidas sobre a Arquitetura 
seguindo padrões europeus. ” 

11. “Av. Pres. Costa e Silva: Refazer leis visando serem mais rígidas sobre a Urbanização 
também seguindo padrões europeus. ” 

12. “Av. Pres. Costa e Silva: Fechar ruas secundárias e adaptá-las para pedestres 
(Exemplo abaixo). ” 

13. “Av. Pres. Costa e Silva: Lançar um concurso de Arquitetura para a calçada em geral 
visando: pontos de VLT ou ônibus, postes, faróis, bicicletários, lixeiras, além do 
revestimento da calçada. ” 

 

----------------------- FIM ------------------------ 


